



Octobre 2025

Édito

Avec l'arrivée des belles couleurs d'automne, il est temps de vous partager les fruits récoltés grâce aux différents projets menés par notre équipe en 2025. En effet, cette année a été fortement colorée par la thématique du maintien à domicile chez Bénévolat Vaud puisqu'un de nos projets phares était justement de réfléchir à la « Vision d'avenir du bénévolat dans le maintien à domicile » dont nous vous avons déjà parlé dans notre précédente newsletter.

Grâce à ce projet, nous nous sommes plongés dans le vif du sujet, en collaboration avec celles et ceux d'entre vous qui avez eu l'amabilité de répondre à nos questionnaires et de participer aux différents focus groups. Ce travail a également donné lieu à de nombreuses séances de travail et de réflexion que nous avons menées avec nos partenaires de l'AVASAD et de la HEIG-VD pour piloter et réaliser cette recherche.

Cela ne nous a bien entendu pas empêchés de continuer à défendre vos intérêts auprès des polices en matière de stationnement, ou de vous proposer des formations destinées spécifiquement à vos chauffeurs et chauffeuses bénévoles.

Je profite de cet édito pour vous souhaiter d'ores et déjà de belles festivités de fin d'année et pour vous remercier encore chaleureusement pour votre engagement auprès des seniors de notre canton.

*Isabelle von Muralt,
Consultante en gestion associative et responsable des formations chez Bénévolat Vaud*

Là pour vous

Journée participative « Vision d'avenir du bénévolat dans le maintien à domicile »
Grâce au soutien du programme cantonal Vieillir 2030, Bénévolat Vaud et l'AVASAD ont uni leurs forces pour mettre sur pied une recherche à la fois quantitative et qualitative en collaboration avec la HEIG-VD. L'objectif de cette démarche est de mieux comprendre les enjeux et les besoins des différentes parties prenantes du dispositif de maintien à domicile vaudois afin de garantir sa pérennité. L'aboutissement de cette démarche a été d'organiser une journée participative réunissant bénévoles,—professionnel.les, bénéficiaires et proches-aidant.e.s. Cette journée a eu lieu le 4 septembre et vous êtes nombreux et nombreuses à y avoir participé ! Un grand merci pour votre engagement.

Durant cette rencontre, près d'une centaine de personnes se sont réunies à Aquatis pour échanger sur leurs besoins ainsi que sur les défis rencontrés dans le but d'améliorer la compréhension mutuelle entre les différents acteurs. Pendant les workshops, bénévoles, professionnel.les et proches-aidant.e.s ont été invités à croiser leurs regards pour réfléchir ensemble à l'évolution du dispositif bénévole de maintien à domicile actuel et imaginer des scénarios d'avenir.

Sur la base de toutes les informations recueillies, des recommandations seront formulées par les porteur.euses de projet à l'attention des autorités cantonales et de tous les acteurs concernés d'ici le printemps 2026.

En attendant, retrouvez des informations concernant ce projet ainsi que les présentations qui ont eu lieu pendant la journée du 4 septembre, [sur notre page dédiée](#).

Infos & bons plans

Stationnement

Début octobre, notre président M. Martial Lambert ainsi que notre directeur M. Nicolas Barras ont rencontré M. Jean-Marc Chevallaz, président de la Conférence des directeurs des polices communales vaudoises.

Le but de cette rencontre était de poser les bases en vue d'une acceptation de notre macaron « Chauffeur bénévole » par les neuf corps de police régionaux.

Nous attendons désormais le retour de M. Chevallaz et espérons pouvoir vous annoncer de bonnes nouvelles prochainement.

Formations

Nous vous proposons toujours des formations spécifiques pour les chauffeurs et chauffeuses bénévoles. Que ce soit pour prodiguer les premiers secours à une personne ayant fait une chute ou un malaise, pour apprendre à soutenir une personne à mobilité réduite dans ses déplacements sans se blesser soi-même ou pour rafraîchir vos connaissances du code de la route, n'hésitez-pas à vous inscrire !

Elles sont proposées à des prix imbattables grâce à notre partenariat avec les Samaritains, l'AVASAD et le TCS Vaud :

- Premiers secours aux personnes en difficultés ou accidentées
21 mars 2026 de 9h00 à 16h30

[Inscriptions](#)

- Bénévole au volant : conduire en toute confiance
4 et 5 mai 2026 (horaires à confirmer par le TCS Vaud)

[Inscriptions](#)

- Accompagner la personne dans sa mobilité réduite en confiance et en sécurité
22 mai de 9h30 à 16h00

[Inscriptions](#)

On se présente

Nous avons le plaisir de vous faire découvrir, en avant-première, 3 capsules vidéos qui ont été tournées lors de la journée participative du 4 septembre ainsi que quelques photos prises ce jour-là. Nous vous donnons rendez-vous en novembre pour découvrir l'ensemble des vidéos et photos.



Sophie Boucard-Magan,
spécialiste mobilité et
biotélévigilance à l'AVASAD

Capsule vidéo



Rémy Pingoud, membre du
comité de l'association des
Proche Aidants et d'Espaces
Proches

Capsule vidéo



Marcel Vock, président des
chauffeur.e.s bénévoles
d'Oron-la-Ville

Capsule vidéo



Bénévolat Vaud

Av. Louis-Ruchonnet 1 • 1003 Lausanne

+41(21) 313 24 00

info@benevolat-vaud.ch

benevolat-vaud.ch

[Se désinscrire](#)

©2025 Bénévolat Vaud